

Leserbriefe,

Meinungen,
Kommentare
zu Beiträgen bitte
möglichst
per Fax an die
SBZ-Redaktion unter

(07 11) 6 36 72 55
(07 11) 63 67 27 43
eMail: sbz@shk.de

oder per Post:
Gentner Verlag Stuttgart,
SBZ-Redaktion,
Forststraße 131,
70193 Stuttgart

■ Hersteller?

Whirlpoolanlagen für außen gefunden!

In der SBZ 12/98 veröffentlichten wir die Anfrage der Firma Wegener & Rücker, die bereits seit geraumer Zeit auf der Suche nach komplett verkleideten Whirlpoolanlagen, die man auch im Außenbereich aufstellen kann, ist.

SBZ-Leser Uli Mundle aus Sindelfingen wußte Rat und teilte uns mit, daß die Firma Repabad, 73240 Wendlingen, in der Bosslerstraße 13-15 solche Komplett-Whirlsysteme vertreibt.

Auch im Fachgroßhandel Krause in Gummersbach kennt man sich offensichtlich gut aus. Aus dem Bergischen Land nannte man uns die in 84307 Eggenfelden ansässige Firma Pichler (Lauterbachstraße 19) als Spezialist für Whirlpoolanlagen.

Und Gußwannen gibt es bei den Eisenwerken Düker, Würzburger Straße 10 in 97753 Karlstadt/Main.

Den SBZ-Lesern vielen Dank für ihre Unterstützung. DS

■ Des Pudels Kern

Gute Nacht SHK-Handwerk

Ihr Kommentar in der SBZ ist mir aufgefallen. Sehr kritisch gehen Sie als SBZ-Korrespondent mit den Kollegen des SHK-Handwerks um. Dennoch treffen Sie, wenn dies auch wiederum einige Fachhandwerker gar nicht so gerne lesen werden, genau des Pudels Kern.

Zielsetzung des Fachhandwerks muß es sein, seinen „Komplett-Service“ beim Endkunden in den Vordergrund zu stellen, um regional auch einen höheren Bekanntheitsgrad in „Regenwas-

serprofi, Brennwertfachmann oder Solarteur“ zu erhalten.

Hier gibt es bereits rühmliche Ausnahmen: einige Betriebe nehmen den Wettbewerb durch die Baumarktketten aktiv an. Sie stellen Ihre Fachkompetenz – bei absolut vergleichbaren Preisen – nicht unter den Scheffel, verkaufen aber auch an Selbstbauer, indem Sie dessen korrekte (!) Anlagen-Installation – mittels Protokolls gegen Entgelt versteht sich – abnehmen. Und gleichzeitig rücken Sie sich durch weitere Referenz ins rechte Licht, so daß auch Ihr Nachbar weiß, welcher Handwerker Regenwassernutzungsanlagen installiert oder abnimmt.

Und diese Thematik gilt für alle Bereiche der regenerativen Technologien, insbesondere auch für Solar.

**Berthold Ebner
Energie-Technik Müller
GmbH, 74589 Satteldorf**

■ Schmunzelecke

Ein dickes Ding

Über 10 Jahre lang beklagten sich die Bewohner eines Hauses in Oberhessen über Klopfgeräusche in der Heizung. Doch alle Nachforschungen blieben erfolglos. Jedesmal wenn die Heizungsanlage be-

gutachtet wurde, war nichts zu hören. Erst als kürzlich bei der Renovierung des Hobbyraumes die Radiatoren demontiert wurden, stellte der stellvertretende Marburger Obermeister Peter Heinrich den Übeltäter fest: Ein üppig dimensionierter Zimmermannsnagel befand sich im Heizkörperrücklauf. Ob der ausführende Monteur ihn damals als Stauscheibe für den allerdings weder reitend noch versetzt angeschlossenen Heizkörper mißbrauchte, der „Zwangsumlauf“ bereits ab Werk bzw. Großhandel vorgesehen war oder das Teil während der Bauphase von Handwerkern anderer Gewerke derart unsachgemäß entsorgt wurde, wird im Gegensatz zum Nagel selbst wohl nie ans Licht der Öffentlichkeit kommen.

(Aus der Fallsammlung des Sachverständigen und Darmstädter Obermeisters Ernst Jung)

